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新京报讯 （记者吴敏）
香港交易所（简称港交所）将
收购全球最大的有色金属期
货交易所。昨日港交所公布
文件指出，拟出资13.88亿英
镑折合 166.73亿港元收购伦
敦金属交易所（LME）。

预计第四季度完成收购

港交所指出，港交所及
其附属公司 HKEx Invest⁃
ment 在昨日交易时间后与
伦敦金属交易所控股公司
LMEH 签 订 了 框 架 协 议 。
HKEx Investment 将以现金
收购 LMEH 发行的全部普
通股，每股作价 107.6 英镑，
总价13.88亿英镑。

收购事项须待若干条件
达成后方能完成，预计时间

为2012年第四季度。
今年 4 月，具有英国从

业背景的周松岗成为港交所
新任主席。

此前，他曾在英国和澳
大利亚多个工业企业工作，
曾因对英国工业的贡献而获
得英国爵位。外界当时即有
推测，任命周松岗为主席显
示 出 港 交 所 着 力 推 进 对
LME收购的态度。

中国背景增加收购胜算

港交所目前的业务主要
在股票和衍生产品方面，并不
涉足商品。对于此次收购，港
交所指出，增加定息产品、货
币以及商品资产是港交所成
为一家具有国际竞争力的交
易所集团的优先重点战略。

从具体的角度看，港交
所董事会称看到亚洲区域特
别是国内市场对于金属需求
的日益增长，带来对金属交
易所的需求。

港交所计划在收购完成
后扩展亚洲及内地客户，并
将 LME 的仓库网络拓展到
内地。

此外，LME 在业务拓展
时将使用港交所在区域内的
资源、基础设施和网络。

此 前 ，在 港 交 所 收 购
LME 的同时，洲际交易所集
团也曾出价。摩根大通认
为，港交所良好的盈利情况
以及中国背景为此次收购增
添了胜算。

港交所去年净利润 50.9
亿港元，是全球盈利情况最好
的几个交易所之一。

据新华社电 为保障乘
坐校车的幼儿、学生生命财
产安全，中国人民财产保险
股份有限公司日前推出校车
承运人责任保险产品。据悉
该产品还附加了精神损害赔
偿等责任保险保障。

人保财险有关部门负
责人介绍说，校车承运人责
任保险的主险将保障校车
上的学生及随车照管人员，
具体内容为：在保险期间
内，学生及随车照管人员在
乘坐被保险人提供的校车

途中及上下校车过程中遭
受人身伤亡或财产损失，依
照中华人民共和国法律（不
包括港澳台地区法律）应由
被保险人承担的经济赔偿
责任，保险人按照保险合同
约定负责赔偿。

据了解，该产品的保险
期间为一学年，投保时需
登记运营公路等级，号牌
号码，车辆型号，运输路线
等相关信息。投保人需具
备相应的资格，即车辆符
合安全要求，运营资格获

得主管部门批准，驾驶人
员符合要求，车辆有固定
的行驶线路、开行时间和
停靠站点，以及车辆拥有

《校车安全管理条例》规定
的校车标牌。

鉴于国内各地精神损害
赔偿标准及判决惯例不一，
主险将精神损害赔偿列为
除外责任。但为了满足投
保人的投保需求，同时便于
保险人控制业务风险，又通
过附加险提供了精神损害
赔偿责任的风险保障。

险企推出校车承运人责任险
据中国人保介绍，该产品保险期为一学年，附加精神损害赔偿等责任保险保障

2011年，甘肃正宁、江苏
丰县、广东阳春接连发生校
车安全事故，一时间校车安
全问题引发全社会广泛关
注。为此，国务院于2012年
4 月 10 日颁布《校车安全管
理条例》，其中第十四条规
定，投保机动车承运人责任
险成为车辆取得校车运营许
可的必备条件。

同时《校车安全管理条

例》还规定，国家将通过财
政资助、税收优惠、鼓励社
会捐赠等多种方式，按照规
定支持使用校车接送学生
的服务。校车服务所需的
财政资金由中央财政和地
方财政分担。社会各方面
应当为校车通行提供便利，
协助保障校车通行安全。

目前，各地政府部门已
经相继出台政策，补贴校车

运行。以山东省淄博市为
例，为校车投保的车辆承运
人责任险保险费按校车核定
座位缴费，每座每年保费金
额为30元，其中由淄博市政
府承担15元，各区县政府和
车主共同承担 15 元。校车
一旦发生意外事故，每位乘
客可获得10万元的赔偿。

新京报记者 张轶骁

■ 新闻背景 校车安全引发高度重视

港交所拟收购伦敦金属交易所
双方已签订框架协议；港交所计划出资13.88亿英镑，折合166.73亿港元

港交所附属公
司 HKEx Invest-
ment将以现金收购
LMEH发行的全部
普通股，每股作价
107.6 英 镑，总价
13.88亿英镑。

港交所目前的
收购资金来源于自
有现金，以及不少
于11亿英镑的银行
融资。

但 港 交 所 指
出，日后将通过发
行股票及债券等再
融资方式偿付信贷
资金。

LME 是全球
最大的有色金属
交易所，占据了全
球市场约 80%的
金属期货交易。

LME 是一个
国际化的市场，超
过 95%的交易来
自海外市场。交易
品种有铜、铝、铅、
锌、镍和铝合金。

2011 年 末 ，
LME 的控股公司
LMEH集团资产净
值为9.18亿港元，
扣除非经常性损
益 的 净 利 润 为
9200万港元。

新京报制图/师春雷

港交所收购协议主要内容及伦敦金属交易所简介

新京报讯 （记者黄
锐）昨日，工信部在其官网
就《钢铁行业生产经营规范
条件》（简称《条件》）征求
意见，《条件》明确提出明
年起我国钢铁企业严禁生
产一级螺纹钢筋、二级螺纹
钢筋、热轧硅钢片等属于落
后产能的产品。

二级占螺纹钢产量一半

据悉，《条件》是现有
钢铁行业生产经营的基本
条件的规范性文件，工信
部此次为钢铁行业建设及
改造项目达到更高准入标
准而再次修订。新修订的

《条件》最大变动之一就是
明确提出“从 2013 年起严
禁生产一级螺纹钢筋、二
级螺纹钢筋、热轧硅钢片
等产品。

据了解，钢筋按力学
性能，分一到四级钢筋，其
中三级和四级统称为高强
钢筋。“相比于高强钢筋，
一二级螺纹钢承压能力不
好，而且生产过程中用钢
量更多、污染更大，这些年
国家一直在推动使用高强
钢筋。”兰格钢铁网分析师
王国清称。

“2011 年 我 国 钢 筋 产
量占钢材总产量的 17.5%，
其中一级螺纹钢占比很小，
现在已经很少有钢厂生产
了，二级螺纹钢目前占整个

螺纹钢产量的一半左右。
而热轧硅钢片的产量也是
日渐缩小，约占硅钢片产量
不到 10%。”中国联合钢铁
网分析师胡艳萍称。

淘汰落后产能力度加大

“与 2010 年发布的文
件中的模糊表述不同，这次
将淘汰品种明确写进了经
营条件中后执行力将大大
加强；尽管同年发布的《指导
目录》对淘汰落后产能做了
要求，但由于是指导性文件，
对钢企并没有强制力效果，
所以淘汰效果并不理想。”
王国清称。

中钢协常务副秘书长
李新创告诉记者，这次国家
政策加大了淘汰的力度和
步伐，算是起了个好头，不
过中国钢铁业体量如此大，
淘汰一定是一步步来的，不
能期望一步到位。

淘汰占螺纹钢产量一
半的二级螺纹钢对钢企影
响会如何？

联合钢铁网分析师胡
艳萍认为，在这一轮即将到
来的淘汰大潮中，生产高附
加值产品的大钢企将占据
明显优势，而民营小钢企将
受到较大冲击。虽然河北
钢铁、沙钢等大钢企螺纹钢
产量也较大，但由于能比较
快速地转向生产三级螺纹
钢，所受影响应该较小。

工信部：明年起禁产
一二级螺纹钢
分析师称将对民营小钢企造成较大冲击

昨日，中钢协常务副
秘书长告诉记者，现在的
二 级 螺 纹 钢 抗 震 性 能 不
够好，在 2008 年汶川地震
后，国家开始鼓励在建筑
工程上使用高强钢筋，而
在 市 场 上 随 着 高 强 钢 筋
推广使用需求大增，钢厂
也 在 不 断 加 强 这 方 面 的

研究和扩产。
2011年7月，国家发布

实施的《混凝土结构设计
规范》标准，要求在工程中
优先采用400兆帕级及500
兆帕级高强钢筋，可以采
用335兆帕的二级钢筋，取
消235兆帕的一级钢筋。

新京报记者 黄锐

■ 新闻背景

汶川地震令高强钢筋受宠

香港交易及结算所
有限公司（通称香港交
易所，简称港交所，英文
全称为 Hong Kong Ex-
changes and Clearing
Limited， 英 文 简 称
HKEx）。

港交所是一家控股
公司，全资拥有香港联
合 交 易 所 有 限公司、香
港期货交易所有限公司
和香港中央结算有限公
司三家附属公司。港交
所的主要业务是拥有及
经营香港联合交易所与
期货交易所。

香港交易所

■ 新闻背景


